



Según Fitch Ratings la renta variable en el sistema de pensiones equivale ya al 25% del total.

FOTO ARCHIVO EE: ARACELI LÓPEZ

7.43% ES EL RENDIMIENTO ANUALIZADO

## Rendimiento en siefores, pese a minusvalías

**SEGÚN LA** *valuadora, el sistema de pensiones cedió participación en renta variable nacional*

Romina Román

romina.Roman@eleconomista.mx

EL DESEMPEÑO favorable de la economía, el comportamiento positivo de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y las inversiones de las siefores llevaron a un rendimiento promedio anualizado de 7.43% en los fondos de pensiones, pese a las minusvalías por 41,000 millones de pesos que se registraron en septiembre, destacó un análisis de Fitch Ratings.

En el documento, la calificadora internacional explicó que este rendimiento es casi el doble en comparación con el que se reportó en el 2013, y que llegó a 3.17 por ciento.

“Ante la profundidad limitada del mercado de renta variable local, las afores buscaron mejores rendimientos en el exterior, por lo que a septiembre pasado 17.30% de las inversiones correspondió a posiciones en renta variable internacional y, en los últimos tres años, esta participación se incrementó de manera importante”.

La valuadora expuso que aunque el sistema cedió su participación en renta variable nacional a los mercados internacionales, las afores continúan como el principal inversionista institucional en México y mantienen una participación relevante en las emisoras que cotizan en la BMV y que conforman el Índice de Precios y Cotizaciones.

El rubro de renta variable, nacional e internacional, representa 25% de las inversiones del sistema.

Fitch reconoció que los sobresaltos que se registraron en septiembre y octubre pasados en los mercados se asociaron

“Ante la profundidad limitada del mercado de renta variable local, las afores buscaron mejores rendimientos en el exterior, por lo que a septiembre pasado 17.30% de las inversiones correspondió a posiciones en renta variable internacional y, en los últimos tres años, esta participación se incrementó de manera importante”.

**Fitch Ratings.**

con la percepción de que la economía global desaceleró su trayectoria.

Insistió en que entre los temas relevantes a monitorear en los próximos meses, está la recuperación y el comportamiento de la economía de Estados Unidos, Europa y China.

Otro factor a vigilar, agregó, es el impacto sobre los flujos de inversión extranjera hacia los países emergentes y sobre las tasas de interés.

Recordó que a septiembre pasado, las siefores básicas otorgaron un rendimiento promedio ponderado anualizado de 7.42%, que es superior a 3.17% del año anterior.

Fitch expuso que luego de siete meses de rendimientos, en septiembre se registraron minusvalías en los portafolios de las Siefores, en deuda y en renta variable, producto de la inestabilidad. Pero, con cifras acumuladas a septiembre de 2014, los activos del sistema crecieron 13.66% respecto al mismo período de 2013.